

あなたも参加!!



さいがしき きよが 採火式・炬火リレー



▲大中遺跡まつりでのジャンボまいぎり

◇◇天翔ける古代の火◇◇

播磨町は県下10カ所の採火地の1つとして選定され、『大中遺跡まつり』でおなじみのジャンボまいぎりで火をおこすこととなりました。この火(炬火名)を『天翔ける古代の火』と呼びます。この炬火を東播磨の市町を炬火リレーでつなぎ、メイン会場で10の炬火が『未来へ 兵庫の火』として集火します。この炬火リレーは、震災から学んだ教訓である新たな出会いと多彩な交流から生まれる「人と人の絆」の大切さを表現します。(来年夏予定)



ART

スポーツ芸術(郷土資料館特別展)

全国各地からのじぎく兵庫国体へ選手や応援に来られた方に、播磨町の文化・歴史を播磨町郷土資料館の特別展で紹介します。来年『新井開削350周年を記念した特別展』の開催を予定しています。皆さんも是非、ご観覧ください。(来年9月~10月予定)

はばタンの国体知ったがぶり講座

- 昭和21年(1946年)、京都を中心とした京阪神地方で第1回大会が開催されました。今回の『のじぎく兵庫国体』で61回大会となります。
- 第1回大会では西宮球場で開会式が挙行されました。これを兵庫県開催の1回目と考えると、兵庫県2回目の開催は昭和31年(1956年)の第11回大会で、今回の『のじぎく兵庫国体』が3回目の開催となり、国体最多開催県となります。この記録は、平成25年(2013年)の東京国体まで7年間続きます。
- 国体に初めてマスコットが登場したのは第38回群馬国体〔昭和58年(1983年)〕が最初で、皆さんおなじみの『のじぎく兵庫国体』のマスコット『はばタン』は第24代目となります。
- はばタンは、運動神経抜群!? 国体開催種目にチャレンジしている姿を国体のホームページ(はばタン倶楽部)で見てください。
(http://www.habatan2006.jp/habatan_club/habatan/)
- はばタンは平成15年(2003年)1月17日生まれ、大震災から復興する兵庫の姿を象徴した羽ばたくフェニックス(不死鳥)をデザインしています。



のじぎく兵庫国体

2006 “ありがとう”心から・ひょうごから

▶問い合わせ のじぎく兵庫国体播磨町実行委員会事務局(播磨町教育委員会生涯学習課内) ☎0794(35)0565

のじぎく兵庫国体播磨町実行委員会設立

平成18年(2006年)の『のじぎく兵庫国体』で播磨町はデモンストレーション種目として『クオリティ』競技の会場となっています。その他、採火式典、炬火リレーやスポーツ芸術を開催します。

これらの事業が円滑に開催されるように『のじぎく兵庫国体播磨町実行委員会』が設立されました。

播磨町の住民の皆さん一人ひとりが創る国体を目指しています。『する みる ささえる』のそれぞれの立場で国体に参加してください。

公民館での実行委員会▶



播磨町開催種目「クオリティ」競技



▲播磨町夏まつりでクオリティを体験



◇◇クオリティ競技日程◇◇

平成18年10月8日(日)
開催予定

※事前申し込みが必要です。募集要項は来年『広報はりま』に掲載します。

◇◇競技紹介◇◇

クオリティ(QULORITY)は、輪投げ(Quoits)と活動的(Sporty)をあわせて造られた造語です。昭和63年(1988年)に名古屋で生まれたニュー・コンセプト・スポーツで、その考え方は、ユニバーサルデザインの理念のもとに、無理なく安全に誰もが楽しめるみんなのスポーツであることです。

アメリカのホースシューズと日本の伝統的な輪投げをミックスしてつくられたクオリティの特徴は、リング(輪)が目標棒に入らなくてもリングの一部がボード(得点板)の内であれば得点となり、次のプレーヤーの機転で、すでに投げられた味方のリングを有利にしたり、相手のリングを不利にしたりできるので、最後までプレーしてみなければ分からない面白さと、スリルがあります。

特に専門的な知識や技術は必要なく、ルールも簡単なので、子どもから高齢者まで、幅広く楽しむことができます。また、歩行とほぼ同じ運動量があり、体力の低下を防止するなど運動効果も期待できる健康的なスポーツです。

プールは楽しいよ

播磨西小学校



▶ボール、待ってー

待ちに待ったプールです。3年生から深いプールになります。昨年で浅いプールで水遊びを楽しんでいた子どもたち。最初は、不安そうにしていたのですが、慣れてくると「深いプールの方がよく浮く」とご機嫌です。バタ足の練習をしたり、クロールの手のかき方を練習したり、息つきをして水を飲んでしまいたいようになったりと一生懸命です。ボールやかわいい魚を使ってゲームもします。プールの中では、思うようにボールが追いかけられず、ワイワイと楽しんでいます。入るたびに、泳ぐのがつまくなっていきます。

町の施設を見学したよ

蓮池小学校



▲図書館でお話をうかがいました

子どもたちは、日常見られない所を見学し、2つの施設の役割を理解しました。

中央公民館の大ホールに着くと、涼しくて汗がすっと引きました。そこで、質問を交えながら公民館や図書館の活動を詳しく説明していただきました。公民館では、149のサークルがあり、ちょうど活動されている踊りや料理の様子、また大小会議室を見学しました。図書館では、12万冊の本があり、播磨町の歴史が学べる参考図書資料室や閉架書庫などを見学しました。



蓮池小学校3年生は6月30日(木)、社会科学習で中央公民館と図書館の見学に行きました。

プール開き

播磨小学校3年生



◀力強くバタ足練習

6月21日(火)、3年生のプール開きの日がつきまわりました。3年生から深いプールに入れるので、子どもたちは期待で胸がドキドキです。「冷たい」「胸まであるよ」。みんな初めて入った深いプールに興奮気味です。プールの中をみんな歩いてみると、運動場に近いほうは腰の辺りまでしかない水が、反対側に来ると肩までつかってしまいます。

「わたしは、今日、はじめて大きいプールに入りました。大きいプールは思っていたよりふかくてびっくりしました。でも、小さいプールより泳ぎやすい気がしました。今年はずっといたくさん泳げるようになります。」(子どもの日記より) 一学期で水泳の授業は終わりました。バタ足で少し進む程度だった子どもも、手を回しスイスイと泳げるようになりました。顔つげが怖かった子は、ちょっと慣れて水に浮けるようになりました。さあ、来年の水泳もがんばるぞ。

ささのは、さ~らさら

播磨南小学校



◀願いを込めて

♪さーさーのーはー、さーらさらー♪

今日は、七夕集会。みんなの願いを短冊に書いて、大きなささにくくりつけました。「保育士になれますように」「野菜を食べられるようになりたい」「字がきれいになりますように」。夢のある願い、切実な願い、中には交通安全なんてのも。ささ飾りもいっぱい付けると、ささは、うんうんとうなずいてくれました。南のハリウッドサークルの劇、ミラクルダンスサークルのダンスと楽しいひとときを過ごした後、ささをかっぴいで教室へ。ろうかは、願い事のでいっばいの七夕通りになりました。みんなの願いがかなうといいね。

運動部・夏の大会に燃える

播磨南中学校



◀また1つ優勝旗と盾が並べられた

近畿、全国へと活躍が続くよう応援します。

今年も暑い夏がやってきて、運動部の3年生にとっても最後の大会の時期がやってきた。郡大会、東播大会、そして県・近畿・全国へと続く大会だ。一人でも多くの仲間が、一日でも頑張りたい。家族や友達、先生たちに応援され、みんな精一杯頑張った。また、戦いが続いている仲間がいることがみんなの誇りだ。 郡大会結果 陸上部 男女・総合優勝 男子卓球部 団体優勝・個人1位 女子バレー部 優勝 女子テニス部 優勝・個人1、2位 東播大会結果 陸上部 女子総合2位 女子テニス部 2位 女子バレー部 3位 県大会への出場 個人2組 陸上部 男女計20人 女子テニス部 団体戦・個人2組

『この町 だいすき』

播磨北小学校



▲みんなでたくさん学びました

「ぼくたちの住んでる町って、いいところだね!!」。

自分たちの住む町をもっと知ろう! 北小2年生は、いくつかのコースに分かれて「町たんけん」に出掛けました。いつもは何気なく通っていた道や見ていた風景ですが、注意して見てみると驚きや発見がいっぱい。「色んなお店がならんでいるなあ」「駅には人がいっぱいいた」「田植えってこんな機械でするんだね」。子どもたちの目はキラキラと輝き、たくさん発見を持ち帰りました。学校に戻ったらさっそく、自分の発見をみんなに紹介。たんけんマップも作りました。目・耳・体で直接感じた播磨町。

『1学期最後の行事』

播磨南高等学校



7月13日(水)と14日(木)、飛ばすぞー

飛ばすぞー

校内球技大会が開かれました。今年の競技は男子がソフトボールとバスケットボール、女子がドッチボールとバスケットボールで、各クラス学年に関係なくお互いの力を存分に発揮しました。その結果、男子ソフトボールでは2年5組、男子バスケットボールでは3年7組、女子ドッチボールでは1年2組、女子バスケットボールも1年2組が優勝しました。今回もテスト明けという厳しい日程でしたが、各クラス生徒全員が団結し、協力し合い、力を合わせて頑張っていました。 1学期最後の行事をこのような素晴らしい形で終わらせることが出来てとてもよかったです。

燃える3年生!! 部活動の

締めくくりに向けて 播磨中学校



◀期待を背に、頑張るぞ

7月9日(土)、10日(日)は、運動部の3年生には最後となる町大会、郡大会がありました。どの部も3年間の努力の過程がつかえる試合でした。試合後、全員結果にかかわらず「苦しいときもあったけれど、今まで続けていて良かった」と、充実した日々が送れたことに満足しています。 そして、陸上競技男女、ソフトボール、剣道男女、卓球男子、テニス男女、女子バレーボールが、来る7月21日(木)、22日(金)の東播大会に、団体や個人の部で出場することになりました。県大会を目指して頑張り、中学時代の大きな収穫にします。

播磨町に住んで10年になりました。右も左もわからずに、学校、子ども会、自治会など何一つ経験がないままに引越してきました。何かに困るたびに1つずつ尋ねて、地域の方にも親切に助けていただきました。

しかし、学校の問題にかかわるようになり、私のようにどんだん地域に入っていく人は少ないことに気づきました。

最近ではあまり見かけませんが、昔でいう戸端会議、子どもたちの寄り道など、このことによって異学年や異年齢の人からいろいろな情報を収集していましたが、今では学年ごとのつながりはありますが、それ以外の関係を作るのは難しくなっ

心地よい居場所を探して

特に関心の子どもの子育てに関しては難しく、中学生では一日の大半を学校で過ごしてしまつので、なかなか子どもの様子を把握できにくい状況にあります。

また、最近では心の悩みも低年齢化し、学校生活での人間関係の難しさからくるトラブルで悩む子どもが増えつつあります。手助けともなる親に、あまり情報がなく、家族が悩みを抱え込んでしまつことが多くなつてきています。

そんなときに最近よく言われている少人数学級、また、大規模校より小規模校の方が行き届いた教育や指導をもらえると感じることが多々あります。

まさに悩みを少しでも早く見つけ出せる手段だと思えます。

悩みを抱え込むことがないよう、地域、学校、家庭にそれぞれ相談できる居場所があり、その居場所が「そのままの自分を受け入れてくれる、逃げ場」であつてもいいのではないかと思っています。その中で相談したり聞いたりして悩みの解決を見いだせると、心のストレスから少しは解放されるのではないのでしょうか？

大人も子どもも「そのままのあなたでいいんだよ」と言ってもらえるたまり場の居場所をたくさん作れると心も軽く、楽しい毎日を過ごせると思います。

近い将来、今いる地域や学校や家庭がそのまま、心地よい居場所になってくれれば幸せですよね。

播磨町で行っている子育て支援事業 ※ほかにもいろいろあります。

事業名	対象者と内容	時間帯と場所	連絡先
すくすく広場(育児相談)	計測(身長・体重) 希望者に保健師・栄養士が個別相談します	毎月第2月曜日 午前9時30分～10時30分 福祉会館	健康福祉課 ☎0794(35)2362
親子サロン	就学前の乳幼児と保護者が自由に集う場	月～金曜日 午前9時～午後5時 子育て支援センター	子育て支援センター ☎078(944)0717
おしゃべり広場	乳児とその保護者のおしゃべりの場	毎週月曜日 午前10時～正午 福祉会館	播磨町社会福祉協議会 ☎0794(35)1712
保育サポーター	サポーターとの話し合いにより個別対応(有料)		地域福祉課 ☎0794(35)2361

あなたに パンクッパ

リレーエッセー⑧



森本 和恵さん (古田)

趣味 手芸

自己PR 播磨町でたくさんの友達と知り合えて、楽しい毎日を過ごしています。

保健だより

子育ては一人で悩まないで

子どもを育てていると、悩むこと、不安になることが多々あるかと思えます。2人目、3人目であっても子どもはそれぞれ個性や成長が違うため不安になることがあります。特にはじめの子育ての場合は、

- ・ミルクの量は足りているのか
- ・湿疹は消えるのか
- ・発達は順調か
- ・離乳食をどうしたらよいのか

などが、多いようです。悩んだとき、あなたはどのようにしていますか？人に聞いたり調べたりしていますか？

健康福祉課 保健師 山下知子

いろいろ相談してアドバイスをもらってください。そして、協力してもらってください。

播磨町でも様々な、子育て支援があります。ご紹介しますので、いつでもご利用ください。

「楽しかったよ!!ふれあい祭」



▲いらっしゃいませ～

播磨西幼稚園 プラスバンド部の演奏を聴いて「この曲知ってる!」と曲に合わせて歌ったり、和太鼓の大きな音と迫力にびっくりしたり!いろいろな人たちがいっしょに楽しんだふれあい祭。夏の楽しい思い出になったことでしょうか。

ふれあい祭の日、園庭にはジャンケンゲーム、ヨーヨーつり、アイスクリーム、おやつつりなど、たくさんのお店が並びました。お母さん、お父さん、播磨西小学校の先生たちがお店屋さんになってくれました。

お店屋さんめぐりでは、「アイスクリームおいしいね!」「次は、どこのお店に行くの?」などと、播磨南中学校のプラスバンド部のお兄さん、お姉さんたちに優しく聞いてもらったり、お父さんのお店で、お父さんの体に「ふらふら」抱っこしてもらったり大喜びの子どもたち。播磨西小学校の先生たちも「いらっしゃい!」「こっちはだよ」「ジュースどれがいいかな?」などと優しい笑顔で、子どもたちに言葉を掛けてくださいました。西小学校に遊びに行った時、また会えるといいね。



ふれあい祭の日、園庭にはジャンケンゲーム、ヨーヨーつり、アイスクリーム、おやつつりなど、たくさんのお店が並びました。

竹馬 大好きになったよ



壁のところからおしりをポン!



▲しっかり削るんだよ! 竹馬をのりと一緒におうちの人と一緒に削りました。



子どもたちは足を乗せる部分を紙やすりで削ったり、カラーテープを巻いたり、自分の出来ることをし、出来上がった時

はとつてもうれしそうでした。それから毎日練習です。なかなか壁から離れられず、一歩が出来ません。乗れるようになった友達、「竹馬を前のほうに倒して乗るといいよ」「壁から離れるときおしりをぼんつて言いながらしたらいいよ」などとアドバイス。あきらめずに何度も何度も練習し、やっと乗れた時は周りの友達も一緒に喜んでくれました。よかったですね。

▼広い庭を歩くの気持ちいい!!



楽しかったね 夏まつり



蓮池幼稚園

「!!」と大喜びで一緒に歌ったり、「ぞうさんみたい」と、チューバの音色にびびったり。みんなで過ごした楽しい一日でした。



今日は、幼稚園の夏まつり。「輪投げしよう!」「次は宝探し!!」と喜んでお友達と探検!!

お母さんたちのお店屋さんで大満足。友達やチャイルドリーダーの播磨中学校のお兄さんお姉さんたちと一緒に時間を過ごしました。

播磨中学校のプラスバンドの演奏が始まると、「あつ、マジレンジャー!!」と大喜びで一緒に歌ったり、「ぞうさんみたい」と、チューバの音色にびびったり。みんなで過ごした楽しい一日でした。

保育園でお泊りしたよ



播磨中央保育園



▲心待ちにしていたキャンドルサービス

7月7日(木)、播磨中央保育園の4歳児が宿泊保育を行いました。カレー作りに挑戦し、お米を洗ったり、野菜を切ったりして飯ごう炊さんを行いました。自分たちで作ったカレーをたくさん食べ、皆で楽しい夕食時間を過ごしました。夕食の後は、楽しみにしていたキャンドルサービスの時間です。冠をつけ、キャンドルに灯がともるのを心待ちにしていると空からすてきなお客様が。なんと父母の会長、副会長扮する彦星と織姫が登場。一緒にゲームをしたり歌を歌ったりして、すてきな七夕の夜となりました。初めてのお泊りに少し不安そうな様子の子もいましたが、皆で花火をしたり、大きな花火に歓声を上げたり大喜びでした。仲良くお風呂に入った後は、今日の楽しかった出来事を話しながら眠りにつきました。思い出深い宿泊保育になったように思います。

お話の世界を満喫 としよかんまつり

7月16日(土)、中央公民館でとしよかんまつりが開催されました。



▲お人形ととあくしゅ

「ぞうさんの上にいるの、だれかな?」ボラ、ンティアさんが優しい声で話しながら、ゆつくりとページをめくるとき、子どもたちはみんな絵本に釘付けでした。まっくらな部屋にぼんやりと蛍光色に光るペープサート(紙のお芝居)では、お寺の周りで歌を歌うタヌキたちが、怪しいお化けに変身しました。ちよっぴり怖かったけど、楽しかったぞうです。ドラキユラの登場する人形劇を見た子どもたちは、「怖くなかったよ。かえるさんがね、ごめんよあ、ごめんよあって。おもしろかったなあ」と元気に教えてくれました。



播磨町町長杯争奪剣道大会開催

7月24日(日)、播磨町総合体育館で、第11回播磨町長杯争奪剣道大会が開催され、町内外の小学生から大人まで、135人の個人戦が行われました。上位入賞者は次の通りです。

- 部門/優勝(所属)/準優勝(所属)
- ◆小学生低学年/三山 宙(厳剣修会)/大前 晃(同) ◆小学生高学年/濱崎 美久(播磨町少年剣道クラブ)/藤原 愛(同) ◆男子中学生/大西 卓哉(あけぼの少年剣友会)/上岡 翔太郎(同) ◆女子/香西 友紀子(二見北剣道教室)/福田 紗也華(播磨南高等学校) ◆一般男子2段以下/大東 紘幸(厳



▲濱崎 美久さん、藤原 愛さんの試合

「この経験を子どもたちに伝えたい」 青年海外協力隊へ播磨西小学校教諭が派遣

技術や経験を生かして発展途上国の人々を支援する青年海外協力隊。播磨西小学校教諭吉田のり子さんが、マーシャル諸島共和国キリエツプ村に2年間勤務することになり、町長へ表彰訪問をされました。

町長より「よく決断されましたね。派遣を決めたきっかけは」と尋ねられ、「今の子どもたちは、冒険心や夢が希薄になっているんじゃないかと教師としても感じていて、それをどう子どもたちに伝えたいか迷っていました。」

自分た。自分が経験したことが素直に伝えられると思いい、決心しました。電気、ガス、水道もない生活ですが、現地の子どもの交流などから楽しみにしています」と希望に満ちて話されました。

▲行ってきます



▲行ってきます

真夏に雪が積もった 播磨町夏まつりで大人気

7月30日(土)、播磨町夏まつりが開催されました。今年は何年と異なり、1日だけの開催でしたが、会場となった浜田公園周辺は2万2千人の人でにぎわいました。



▲タコとれたよ(魚のつかみ取り)

▼「つめた〜い。これ雪?」



▲あんばんマンに仮装しました



▲もう少しがんばれ(ミニサスケ)



▲総踊りで締めくくり

東播磨ふれあいネット (BAN-BANテレビ 11チャンネル)

播磨町・稲美町・加古川市・高砂市の情報番組です。

9月の放送予定 (収録場所 播磨町)

前半 9月5日(月)~18日(日)

- 特集 高砂市史第一冊目発刊! (高砂市)
- ふれあいインフォメーション (各市町からのお知らせ)
- 国勢調査を実施します

後半 9月19日(月)~10月2日(日)

- 特集 防犯パトロール始動 (稲美町)
- ゆうゆうライフ (加古川市)

放送時間 (第1・3月曜日の①以外は再放送) 30分番組

- 月・水・金 ①午前9時15分 ②午後5時 ③午後10時
- 火・木 ①午前8時 ②午後2時 ③午後6時15分
- 土・日 ①午前8時 ②午後2時 ③午後8時

皆さんの暑い夏はいかがでしたか? 楽しい思い出はたくさんありましたでしょうか。私は、8月3・4日、朝来市でのチャレンジ教室で、播磨町と朝来市の3、4年生45人と一緒に過ごしました。大人に助けられる場面もありましたが、みんなで協力し合っていたのを見て、嬉しく思いました。でも、「眠たくなくて電気を消すと5分も経たないうちにはスヤスヤ…。寝顔はまだ幼いところもかわいい子どもたちでした。」

(ひんえ)

わんぱくはりまっ子



いのうえ はるひと 井上 晴仁くん(3さい) 北本荘

笑顔が一番いい!! (ひろしい・かずばあより)



このコーナーに出ていただく「わんぱくはりまっ子」を募集しています。(未就学児) 広報担当まで電話を。またスナップ写真を送ってもらってもけっこうです。